

Los intereses nacionales son conciliables. Lo que no es conciliable es el espíritu nacional en la acción de la Tercera Internacional. Mejor diríamos, de la III «Anti-Nacional».

Gobierno Nacional

Visitas a los ministerios VICEPRESIDENCIA Y RELACIONES EXTERIORES

El general Jordana recibió esta mañana la visita del representante de Portugal en la España nacional señor Pereira, con el que sostuvo una cordial conferencia. En el Gabinete Diplomático y en el ministerio de Asuntos Exteriores han estado esta mañana los representantes de Inglaterra y Hungría.

AGRICULTURA

El señor Fernández Cuesta ha salido esta tarde para San Sebastián, donde impondrá mañana domingo a la señora viuda de don Víctor Pradera la Medalla de Sufrimientos por la Patria.

Línea de viajeros

Burgos-San Sebastián

Coche Pullman Salida de Burgos: 3 tarde

Servicio Burgos-Vitoria

(Para regresar en el día) Salida de Burgos: 8 y 1/2 mañana Salida de Vitoria: 4 tarde

Continental Auto S. A.

Estación en Burgos: Plaza Calvo Sotelo, n.º 8

Gobierno Civil

VISITAS

El señor Gobernador ha recibido las visitas siguientes: Señor Jefe local de F. E. T. y de las J.N.O.S. de Miranda de Ebro. Don Juan Luque Izquierdo, Cura párroco de Espinosa de los Monteros. Don Manuel Merino. Maestro Moreno Torroba. Don Cristóbal Becerra. Arquitecto don Pedro Murguza. Señor Delegado del Trabajo de Burgos.

DONATIVOS.

Se ha recibido en este Gobierno civil un donativo de los niños y niñas del pueblo de Lemilla, consistente en 109 huevos y 2,50 pesetas y cinco pesetas de la señora maestra del mismo pueblo. También han entregado las niñas María de las Mercedes y María de los Angeles Royuela Rebollo, de Villaverde. Molina, dos docenas de huevos y doña Felicidad Rebollo, de Royuela, madre de las anteriores, 5 pesetas.

Cuerpo de Telégrafos

Centro Provincial de Burgos SUBASTA

Para conocimiento de los industriales a quienes pueda interesar, se advierte que la Dirección de Telégrafos anuncia una subasta para contratar 26.325 postes de distintas dimensiones y otra para adquirir 26.000 kilos de hierro galvanizado de 4 mm. y 350 kilos de 11/10 con destino a las construcciones y reparaciones de la red telegráfica. Los pliegos de condiciones de estas subastas los publican los Boletines Oficiales del Estado números 519 y 525 respectivamente.



DOMINGO DE PABLO
Plaza Mayor 50 BURGOS

UNA INTERVIU CON EL PRESIDENTE DE LA C. E. S. O.

En una intervú con el Presidente de la C. E. S. O., ha hecho éste las siguientes manifestaciones:

—Podría decirme algunas cosas en nombre de las actividades de la C. E. S. O. durante el glorioso Movimiento Nacional?
—En esta nueva etapa, la C. E. S. O. ha tenido las siguientes actividades que conviene destacar:
El 8 de septiembre de 1936, y por iniciativa de Zaragoza y Salamanca, se celebró en Burgos el primer Congreso de la C. E. S. O. durante el Movimiento. En este Congreso, al que acudieron representaciones nutridas de todas nuestras organizaciones de las provincias liberadas, se constituyó el actual «Comité Nacional Circunstancial», que desde entonces viene rigiendo la organización.
El 7 de marzo del 37, se celebró otro Congreso Nacional en Burgos. El 11 de julio del mismo año, otro en Salamanca, en cuya sesión de apertura pronunció un discurso el entonces secretario general del Secretariado Político y hoy Consejero Nacional don Ladislao López Bassa dando una conferencia o lección sobre Cajas de Compensación, en la sesión de clausura del mismo Congreso don Bartolomé Quejgas.
El 2 de enero del año actual; tuvo lugar en Valladolid otro Congreso, siendo recibidos todos los congresistas por el general Martínez Anido, que pronunció palabras de aliento encandidas de patriotismo, ante los representantes de los Sindicatos Católicos, Libres y Profesionales de toda España.
El primero de marzo de 1937, con testamos en Salamanca ante un «tribunal» de técnicos sociales, presidido por don Severino Aznar, a un interesantísimo cuestionario del Cuartel General del Generalísimo sobre cuestiones sociales y sindicales.
Tanto el Comité Nacional como las organizaciones de provincias, están oficialmente adheridos al Movimiento representado por R. E. T. y de las J.N.O.S.

Hemos celebrado reuniones especiales en Zaragoza, Vitoria, San Sebastián, Sevilla, Bilbao y Pamplona.
La C. E. S. O., visitó y se ofreció al Caudillo el mismo día de su exaltación a la Jefatura del Estado Español. Llevamos a cabo una suscripción «Pro Compañeros de Madrid», para atender en su día a las viudas y huérfanos de los numerosos compañeros asesinados en la capital de España.
Una representación de la C. E. S. O. formó parte de la Comisión Nacional Sindical del Secretariado Político en Salamanca.
Hemos estado en permanente contacto con las autoridades, desde el Caudillo, Secretario Político, Comisiones Técnicas, especialmente la de Trabajo, etc., etc.

Conviene hacer resaltar el número extraordinario de voluntarios que en los primeros días del Movimiento dieron nuestros Sindicatos, hasta el extremo que en los primeros meses algunas organizaciones cerraron sus locales abandonando la actividad sindical para dedicar su atención en absoluto a la guerra, como por ejemplo Pamplona y Logroño, reanudando luego las actividades sindicales suspendidas, dedicando con preferencia las actividades de nuestras organizaciones a atenciones de guerra, como ocurre en la mencionada capital de la Rioja, que nuestro Sindicato de la Aguja, compuesto por un millar de obreras ha confeccionado miles de prendas para nuestro Ejército. Con la particularidad de suministrárselas con un costo por 100 por debajo de lo que las obreras adquieren, y logrando que las obreras perciban por su trabajo otro 50 por 100 sobre lo que percibían por el mismo trabajo, antes de tomar el empleo e importancia que tiene el Sindicato de la Aguja de la mencionada capital.

—Tiene muchos mártires la C. E. S. O.
—Son centenares los obreros de la C. E. S. O. caídos en los frentes y más centenares todavía los que continúan luchando en ellos por Dios y por España.
—Pero conviene hacer constar que, donde el martirologio de la C. E. S. O. ha tenido unas proporciones horrosas, ha sido en la zona roja.
En Madrid, Levante y Asturias, cosa que nos honra, se ha perseguido a los obreros de los Sindicatos Católicos, Libres y profesionales que integran la C. E. S. O. (que a últimos del año 1935 contaba en España con medio millón de afiliados) como a sus más encarnizados enemigos, asesinando cobardemente a las casi totalidad de sus tres dirigentes que han caído en poder de los rojos. Por muchos motivos, perdono no le dé ni siquiera uno de los nombres de los numerosos y gloriosos mártires del «Sindicalismo Cristiano Español». Así se explica, que conociendo todo esto nuestras autoridades, han tenido y tienen toda clase de consideraciones para nuestra organización y sus hombres.

—¿Ha tenido la C. E. S. O. relación directa con el Generalísimo?
—Nuestro Comité Nacional, desde el día que por inspiración de Dios proclamó España Jefe del Estado a nuestro invicto Caudillo, nos a felicitarlo y ofrecerse incondicionalmente en nombre de la organización como ya he dicho y ha estado directa o indirectamente en relación constante con el Generalísimo informándole con claridad y lealtad sobre los asuntos sociales de España (única de nuestra incumbencia específica) según nuestros puntos de vista, siempre inspirados en los sagrados intereses de la Religión y de la Patria.
Hace unos meses, tuve el alto honor de ser recibido personalmente por el Caudillo y después de darle cuenta de la marcha y situación de la C. E. S. O. contestando a las preguntas que tuvo la amabilidad de hacerme con la sencillez y tono paternal característicos en el salvador de nuestra Patria, me preguntó:

—¿Y a qué desea para los obreros?
—Señor—le respondí—deseo para los obreros españoles, que se les dé lo que sea suyo, para trabajando, poder llevar una vida digna y decorosa ellos y sus familias y cooperar con el máximo esfuerzo al engrandecimiento de la Patria.
—Me parece bien, pero no es suficiente, me ataja inmediatamente el Generalísimo.
Los obreros españoles—me dijo Franco—han de percibir más de lo que hasta ahora han considerado que es suyo.
En España—dice el Caudillo—no había autoridad ni justicia y por consiguiente faltaba el orden y la paz. Consecuencia de ello, no había seguridad en la continuidad de las empresas y se producían catástrofes económicas traducidas en quiebras y cierres de fábricas que traían consigo el paro, la inseguridad, el malestar y la miseria para todos.
Y como ahora en España hay y habrá autoridad y justicia, que no se febe ni a obreros ni a patronos, sino a todos, representados por el Estado, y por consiguiente, habrá seguridad y garantía en la continuidad de las empresas y negocios, de los beneficios que esto reporte, que pertenecen a la Patria, quiero hacer partícipes a los obreros, y por consiguiente, el obrero español, percibirá más remuneración por su trabajo, de lo que el mismo considera que le corresponde.
—Temblando de emoción por lo que acababa de oír de labios del primer español, después de oír unas palabras de aliento para que la C. E. S. O. continuara laborando por el engrandecimiento de la Patria, me despedí del Caudillo altamente satisfecho pensando en el porvenir risueño de los productores españoles y especialmente en el de los obreros.
—¿Cómo ve la C. E. S. O. el presente y el futuro social de España?
—Lo que ocurre en España en el aspecto social—no olvidando que estamos en una guerra, si bien de redención, de sacrificios extraordinarios de toda índole—es asfrancamente maravilloso e incomprensible.
Salvo algunos casos en que, hay patronos o empresas que olvidan que el liberalismo económico ha pasado a la historia y que la guerra se hace por todos y para todos, cuya conducta las autoridades con energía, equidad y justicia corrigen y encauzan, los elementos patronales cumplen con sus deberes para con los obreros, y éstos, sin rebeldías ni sumisión borreguil, sino con plena conciencia de sus deberes de españoles y de productores, llevan a cabo con satisfacción su triple misión patriótica, social y económica.
Para el futuro, descontada la victoria definitiva en la guerra, el mismo artífice de ésta, el Generalísimo Franco—al que los obreros consideramos nuestro padre—forjará la paz estable y duradera, encauzándola por el camino de la prosperidad y la grandeza, basado en la justicia social más estricta. Una prueba eloocuente de ello, la tenemos en el contenido del «Fuero del Trabajo».

Los obreros, patronos y técnicos, fundidos en el denominador común «productores», relegaremos al olvido el «yo» para entregarnos en brazos del «nosotros» que es la colectividad que es el bien común, que es España.
—¿Ha satisfecho plenamente a la C. E. S. O. el «Fuero del Trabajo»?
—Como católicos, como patriotas y como productores, los obreros de la C. E. S. O. hemos tenido la gran satisfacción de ver plasmadas en dicho documento histórico, nuestro sueño, nuestro ideal, nuestra aspiración de siempre. Y como las leyes complementarias en el aspecto económico-social, han de arrancar necesariamente el árbol frondoso del «Fuero del Trabajo», no solamente tenemos esperanza en el porvenir, sino seguridad, puesto que lógicamente, «de tal árbol tal astilla».
—¿Sienten los obreros de la C. E. S. O. el Nacional Sindicalismo?
—Para los integrantes de la C. E. S. O., no es una novedad el Nacional Sindicalismo, si no simplemente una acertada adaptación a la realidad del momento, puesto que, si es «Nacional» en cuanto es instrumento totalitario al servicio de la integridad patria, y Sindicalista en cuanto representa una reacción contra el capitalismo liberal y el materialismo marxista como lo define el propio «Fuero del Trabajo», la C. E. S. O. ha sido y es por sus principios, aspiraciones, y táctica, Nacional Sindicalista.
—Y por último, ¿qué proyectos o aspiraciones tiene la C. E. S. O. para el futuro?
—Para un futuro inmediato, la C. E. S. O. tiene en proyecto la celebración de un gran acto nacional en Burgos, del que ya ha hablado estos días la prensa, que probablemente se celebrará el tercer domingo de abril. Este acto, además de servir para hacer patente una vez más nuestra gratitud y adhesión incondicional al Caudillo y a cuantos colaboran con él en primera línea, habrá otros aspectos muy interesantes: uno, el de estrechar fuertemente los lazos de verdadera fraternidad nacional con los elementos productores en general y especialmente con los trabajadores no encuadrados en nuestra disciplina; y otro, el de ofrecer nuestra organización al Caudillo y a su gobierno para que la utilicen en beneficio de Dios y de España y por consiguiente en beneficio de los españoles.

Dicho lo que antecede, nuestras aspiraciones inmediatas o remotas, se sintetizan en que en nuestra Patria sea una realidad la constitución de la Gran Familia Cristiana y Patriótica, de la que brotará el Pan y la Justicia para que España sea Una, Grande y Libre. — El Presidente de la Confederación Española de Sindicatos Obreros (C. E. S. O.). — Burgos 1.º de abril de 1938. — El Año Triunfal.

CONQUISTA DE GANDESA

A las cinco de la mañana del día de hoy las tropas nacionales pertenecientes a la agrupación que manda el general García Valiño, han conquistado la ciudad de Gandesa.

Las fuerzas de esta agrupación que en el día de ayer ocuparon el pueblo de Villalba, han realizado en las primeras horas de hoy una habilísima maniobra y rápidamente han envuelto la ciudad de Gandesa, cortando la carretera que la une a Falset. Momentos después, la ciudad era totalmente ocupada por las fuerzas del Ejército del general Franco, que hizo en su interior más de mil prisioneros y recogió gran cantidad de material de guerra y depósitos de intendencia y alimentación. Siguen presentándose en estos momentos grandes grupos de prisioneros que traen consigo sus armas.
La población de Gandesa se halla distante del Mediterráneo unos 36 kilómetros en línea recta y 45 por la carretera de Tortosa. Se encuentra en la vertiente del Mediterráneo, habiendo salvado el Ejército del general Franco la zona montañesa que separa la región aragonesa de la costa de Levante.
Gandesa es partido judicial de la provincia de Tarragona. Aparte de la importancia de la operación por la plaza ocupada, para el curso de las operaciones la conquista de Gandesa tiene verdadera trascendencia, pues como consecuencia de su ocupación, a los grupos marxistas de Cataluña solo les queda una carretera de comunicación con Valencia y el resto de la península: la de Tortosa única por la que pueden realizar el tráfico entre las dos zonas de la España roja.
Su Excelencia el general Franco al tener noticia de la ocupación de Gandesa y de la habilísima maniobra realizada, ha enviado al general García Valiño y a las fuerzas a sus órdenes una especial y calurosa felicitación.
En todos los demás sectores de los frentes catalán y valenciano, continúa la progresión nacional reanudada desde primeras horas de la mañana.

Auxilio a Poblaciones Liberadas

Centros de suscripción: Gobierno Civil - Caja de Ahorros Municipal - Auxilio Social, Paloma, 56, 1.º
Los donativos pueden hacerse en metálico y en víveres de fácil conservación, ropas, etc. Las entregas en especie se reciben en la Guardia Municipal o avisando al teléfono 1779. No demores tu entrega y piensa que en todo momento hay hermanos tuyos que esperan tu ayuda.

EL DESPOJO EN LA CATEDRAL DE BARBASTRO

De una crónica de Fuembuena en «Heraldo de Aragón»:
«La Catedral de Barbastro encerraba un cuantioso tesoro en joyas, calices, vestiduras, ornamentos y arte antiguísimas.
El arte de cientos de años había acumulado allí sus mejores producciones y el fervor del antiguo reino de Aragón, depositó en el joyero de la Catedral fabulosas riquezas en oro y pedrería.
Los rojos, que sabían esto, que codiciaban el tesoro, cayeron como buitres sobre la Catedral.
Destrozaron arcones, saltaron cerraduras, escudriñaron todos los rincones del viejo inmueble, pero el tesoro no lo encontraban.
El día 26 de julio de 1936 tanto la Catedral como sus dependencias anejas estaban totalmente vacías en camiones. ¿Y el joyero? Trabajando afanosamente, rebuscando por todas las partes y por todos los cuartos, seguían los rojos su tarea.
Pensaron que estaría oculto en los domicilios de algunas jerarquías eclesiásticas y allá fue la horda en manadas, destrozando todo, atropellando todo, con la mirada roja de avaricia puesta en las joyas.
Registros minuciosos, detenciones, interrogatorios, amenazas, todo fue en vano. Nadie sabía dónde estaba el joyero de la Catedral.
Alguien insinuó la posibilidad de que lo hubieran enterrado en los sótanos del templo y los milicianos comenzaron las excavaciones.
Con el pico y la pala trabajaron días enteros removiendo la tierra, abriendo enormes boquetes en las cimentaciones, echando abajo paredes y tabiques, con la esperanza de encontrarlo en algún hueco culto.
Durante varios días siguió la afanosa busca, hasta que los milicianos se cansaron de trabajar.
Seco, el cabezalla rojo, tuvo entonces una iniciativa, que inmediatamente fue aceptada por sus compañeros: que continuaran las excavaciones los presos de derechos.
Y desde la mañana siguiente, nuestros presos, sin distinción de edades, tuvieron que trabajar en los sótanos de la Catedral catorce y dieciséis horas diarias, bajo la vigilancia despotica y brutal de los milicianos.
Removiendo tierra llegaron a encontrar un antiquísimo cementerio con una galería en la que había varios nichos.
Los rojos ni retrocedieron ante la sagrada Necrópolis y ordenaron que los presos abrieran los nichos.
Uno a uno, a golpes de pico, fueron quedando abiertos aquellos sepulcros que se cerraron hacían cientos de años.
No apareció nada. Cenizas, polvo, tierra, pero la profanación seguía adelante bajo las pistolas de los milicianos.
Después, cuando ya casi habían olvidado el apasionado tema de la busca de los tesoros de la Catedral porque otros acontecimientos más dramáticos se producían en la ciudad, dijeron los rojos que habían encontrado las joyas y los lienzos.
No hemos podido saber más. La suerte del preciado joyero se pierde con estas últimas declaraciones rojas. ¿Lo encontraron efectivamente? Sospechamos que sí, porque aún añadieron ellos que el valor de lo robado ascendía a ochenta millones de pesetas y que lo habían puesto en Barcelona bajo la custodia de la F. A. I.
Ahora, quizás ni en Barcelona estén ya las inapreciables joyas de la Catedral. Posiblemente, las habrán vendido en cualquier Bazar de París o las habrán enviado a Rusia como pago de esos miles de fusiles, de ametralladoras y cañones que están comprando los rojos a expensas de nuestro más valioso patrimonio artístico».

Los aviones rojos derribados

Resumen de los aparatos derribados al enemigo por nuestra caza y artillería antiaérea durante el mes de febrero de 1938, todos ellos en el frente de Teruel:
Día 22, seguros: 2 Curtiss, 9 Ratus y 1 Caza, Probables, 1 Curtiss.
Día 23, seguros: 2 Curtiss.
Día 9, seguros: 2 Curtiss.
Día 10, seguros: 7 Curtiss y 2 Ratus.
Día 12, seguros: 8 Curtiss y 1 Katiuska, Probables: 2 Curtiss.
Día 14, seguros: 1 Curtiss y 4 Ratus.
Día 24, seguros: 6 Curtiss.
Día 25, seguros: 3 Caudron.
Día 27, seguros: 2 Ratus.
Día 29, seguros: 1 Rata.
Total: 38 seguros y 2 probables. — (Agencia EFE).

Auxilio a Poblaciones Liberadas espera tu donativo, puedes enviarlo en metálico, en especie de fácil conservación o en ropas.

García Sanchiz a Meccerreyes

El ilustre charlista D. Federico García Sanchiz, ha declinado la invitación hecha por el Ayuntamiento de Las Palmas, a que visite dicha ciudad con motivo de la festividad de San Pedro Martín, en que se solemniza la incorporación de la isla a la Corona de Castilla, por impedirse su viaje a América.
La última charla de García Sanchiz, hasta su regreso a España, será en Meccerreyes, pueblo de esta provincia, donde hablará con motivo de la inauguración de una capilla del Pilar, donada a la iglesia por una persona modesta y que goza del todo el afecto del charlista.

Aguardiente superior de Orujo Vinos Rancios puros Vermouth (e) Cinzano Moscatel económico Vinagres puros PRECIOS CONVENIENTES MARIANO DEL BARRIO BURGOS



La Unión y el Fénix Español

Compañía Nacional de Seguros FUNDADA EN 1894 Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad Calle del General Mola, núm. 1 Subdirectores en Burgos y Provincia: Próspero G. Gallardo—INCENDIOS Manuel G. Gallardo.—ACCIDENTES, VIDA, TRANSPORTES, VALORES Y ROBO Oficinas: General Mola, n.º 17, 1.º Teléfono, 1570

En el casino, en el café, en el coche TE PUEDE OIR quizá un ENEMIGO.

LA MISERICORDIA.—Agencia funeraria, Santa Clara 2. Tfno. 1.572

LA NIÑA
María Teresa Franco Barbero
ha subido al cielo en el día de hoy, a los 12 meses de edad
E. G. E.
Sus apenados padres, don Francisco (Empleado de la Federación Burgalesa de los S. A. C.) y doña Teresa; hermano, Vicente; abuelos paternos, don Lucio y doña María-Loreto; maternos, don Adrián y doña Claudia, tíos, primos y demás familia
Suplican a sus amistades se dignen asistir al entierro que tendrá lugar mañana domingo a las DOCE en la Iglesia Parroquial de San Lesmes Abad, por cuyo acto de piedad las quedarán agradecidos.
Burgos 2 de Abril de 1938
El acompañamiento se despide en el sitio de costumbre

